

## 令和7年2月（第9回）教育委員会 議事録

### 1 開会及び閉会の日時

令和7年3月18日（火）午後2時00分～午後4時00分

### 2 場所 本庁舎 本館302会議室

### 3 出席委員

- ・教育長 松本 謙一
- ・同職務代理者 中川 日登美
- ・教育委員 藤原 洋
- ・教育委員 江川 由貴子
- ・教育委員 浦井 啓子

### 4 説明出席者

- ・教育部長 氏家 智伸
- ・教育部次長・教育総務課長 上野 容男
- ・中央図書館長 保市 のり子
- ・教育センター所長 竹田 千春
- ・総合政策部こども課長 溝口 早苗
- ・生涯学習スポーツ課長 山下 真人
- ・文化・世界遺産課課長 平本 光一
- ・教育総務課副参事 山本 佳和
- ・教育総務課副参事 金谷 諭
- ・教育総務課主幹 佐藤 聖子
- ・教育総務課主事 永井 麻由子

### 5 傍聴者 なし

### 6 会議の要旨 午後2時00分、教育長が開会を宣し、議事に入る。

#### 1 教育長の報告

2月5日（水）本会議、こども政策推進本部会議出席

2月6日（木）教育研究実践記録・論文表彰式出席

2月18日（火）平・上平義務教育学校設置協議会出席

2月20日（木）第4回スポーツ推進審議会出席

2月22日（土）南砺市福光地域善行表彰式出席

2月25日（火）城端地域学校のあり方検討委員会出席

3月13日（木）井波中学校卒業式出席

3月17日（月）福光東部小学校卒業式出席

他、教育長が出席した会議・行事について概要の説明があった。

#### 2 前回議事録の承認

全員異議なく承認した。

次回の教育委員会にて第8回教育委員会において委員から質問のあった事項について回答する。

#### 3 協議事項

- (1) 南砺市立小中学校及び義務教育学校通学区域設定規則の一部改正について教育総務課長から説明を行った。
- (2) 南砺市小中学校及び義務教育学校評議員会設置要綱の一部改正について教育総務課長から説明を行った。
- (3) 城端地域学校のあり方検討委員会設置要綱の制定について教育総務課長から説明を行った。

- (4) 南砺市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の一部改正について教育総務課長から説明を行った。
- (5) 令和7年度南砺市教育委員会重点施策（案）について各担当課長から説明を行った。
- (6) 令和7年度南砺市立学校夏季・冬季休業期間について教育総務課長から説明を行った。
- (7) 第2次南砺市スポーツ推進計画後期計画（案）の承認について生涯学習スポーツ課長から説明を行った。
- (8) 第5次南砺市子ども読書活動推進計画（案）の承認について中央図書館長から説明を行った。

#### 4 報告事項

- (1) 令和7年度当初予算要求の概要について各担当課長から説明を行った。
- (2) 令和6年度1月・2月補正予算要求の概要について各担当課長から説明を行った。
- (3) 部活動の地域移行について教育総務課長から説明を行った。
- (4) 令和6年度小学生スポーツ・文化活動PRミーティングについて生涯学習スポーツ課長から説明を行った。
- (5) 令和7年度南砺市教育センター研修事業計画について教育センター所長から説明を行った。
- (6) 南砺市こども計画（案）についてこども課長から説明を行った。

#### 5 その他

- (1) 南砺市立図書館3月・4月の事業について中央図書館長から説明を行った。

#### 6 今後の日程

次回教育委員会開催（予定）

日時 令和7年4月18日（金）午後3時30分から

場所 本庁舎302会議室

#### 7 議事

**協議事項（2）南砺市小中学校及び義務教育学校評議員会設置要綱の一部改正について**

- 事 務 局 5ページの改正案に南砺つばき学舎評議員会の記載があるが、コミュニティスクールへの変更に伴い評議員会はなくなるのではなかったか。
- 事 務 局 4ページの南砺市小中学校及び義務教育学校評議員会設置要綱の一部改正について、今回平・上平の小中学校の名称変更のみをあげているが、追加で、4月1日よりコミュニティスクールに移行することに伴い、南砺つばき学舎の記載を削除する。

○事務 局 次は来年度1年間かけて利賀学舎がコミュニティスクールの準備をし、再来年、今回と同じように要綱の一部改正が必要になる。

○事務 局 次回以降コミュニティスクールに切り替わったところから評議員会の要綱からは削除する。

#### 協議事項(5) 令和7年度南砺市教育委員会重点施策(案)について

○教育 委員 15ページの(4)②の「老朽化の著しい施設や機械設備の改修又は更新の実施」とあるが、施設のLED化も含まれるのか。他の学校施設や図書館の欄には「LED化」の項目があるので書き方をそろえてはどうか。

○事務 局 LED化は今後速やかに対応していく必要があるが、それ以外でも施設の空調等、老朽化に伴う修繕が発生しており、その修繕も含めたもので記載しているためLED化に特化した記入はしなかった。表記の仕方を検討する。

○教育 委員 11ページの基本理念(教育目標)と書いてあるが、教育振興基本計画には基本理念は教育目標であるということは記載しておらず、別のものとして書かれていたように思う。基本理念とは教育目標なのか。同じものであれば教育振興基本計画にも基本理念(教育目標)と記載すればよいし、別のものであれば重点施策の修正が必要ではないか。

○事務 局 基本理念と教育目標の表記のされ方が一貫しているか、2つの言葉の位置づけを確認し、次回教育委員会までに必要な場合は修正を行う。

#### 協議事項(6) 令和7年度南砺市立学校夏季・冬季休業期間について

○教育 委員 福野小の夏季休業期間について、終業式が25日となっているのに休業期間が28日からなのはなぜか。

○事務 局 土日を夏季休業に含めている学校と含めていない学校があるためである。

○事務 局 来年度からは事務局で土日を休業期間に含めるか相談し、学校ごとの表記をそろえるよう指導する。

#### 協議事項(7) 第2次南砺市スポーツ推進計画後期計画(案)の承認について

○教育 委員 20ページの指標の修正について、なぜこのように修正したのかお聞きしたい。

○事務 局 施策目標達成のために参考とする指標に関して、上の表の上段については、南砺市総合計画の市民意識調査を毎年行っているが、その調査項目が厳格化され、これまで「週1回以上スポーツを行っている市民の割合」だったものが全国健康プラン21の基準に従い、「1年以上継続して」「1回30分以上運動する」などの条件が課されたことにより、今年度の数値が33.5%に低下した。今後もこの基準が適用されるため、目標値を40%に改め

たものである。もともとこの表に令和5年度の結果も記載をしていたが、わかりにくいという意見があったため令和6年度の数値のみ記載している。

下の表に関しては、施設や人口が徐々に減少していく中で、減少後も比較できるような指標にした方が良いというご意見をいただいた。しかし、一人当たりの利用回数で見ると数値が非常に小さくなってしまったため、人口100人当たりの一スポーツ施設利用回数とした。

#### 報告事項(1) 令和7年度当初予算要求の概要について

- 教 育 委 員 36ページの「こども妊産婦医療費助成事業」とは「こども医療」「妊産婦医療」の2つをのことを指しているのであれば中点を入れておいた方が良いのではないか。
- 事 務 局 修正する。
- 教 育 委 員 37ページの「木育・インクルーシブ遊具購入」について、この遊具はどこに配置されるのか。
- 事 務 局 令和7年度は4つの児童館のうち1館に設置予定であるが、まだどこにするかは決めていない。今後計画的に4館すべてに設置したいと考えている。
- 教 育 委 員 放課後子ども教室が2箇所開設とあるが、放課後児童クラブとは別の場所なのか。
- 事 務 局 放課後子ども教室は福光スポーツクラブが福光地域の子どもを対象として新たに取り組もうとしている。全地域を対象とした学習支援を行いたいという声も上がっており、その2つの取り組みをあげている。
- 事 務 局 放課後児童クラブは福野地域で福野小学校内に公設で1箇所、福野あおば幼稚園に民設で1箇所新設する。後者は現在工事中で7月に開設となる。
- 教 育 委 員 いろいろな支援があるが、所得制限はなくなっているのか。すべての人が対象となるような支援は増えてきているのか。
- 事 務 局 所得制限は制度によって設けるものと設けないものがある。制度ごとに検討して所得制限の有無を決定している。
- 教 育 委 員 体育館の令和8年度からの運用についてお聞きしたい。
- 事 務 局 福野の地区体育館を各地域づくり協議会に無償で貸し付け、各地域で活用していただく方向で進めている。
- 教 育 委 員 貸付になると修繕はすべて地域づくり協議会が行うのか。
- 事 務 局 貸付後の修繕は地域づくり協議会が行うことになる。貸付前に必要な修繕を完了した状態にしてほしいということで今回LED化とトイレの修繕を行う。
- 教 育 委 員 児童館のフリーwifiの話があったが、自分は福野地域の児童館の様子しか知らないが、利用する子どもの人数が多い中にさらに

中高生も来るということだが、今でさえ同じ小学生でも小さい子どもと大きい子どもが同じ場所に入り混じっていて危険だと感じる場面もある。そこにさらに中高生が利用することになるが、その中でタブレットや携帯電話を操作するという場面を想定されているのか。時間帯で区別するのか。

○事務 局 利用する時間帯はずれると考えている。福野の児童館は現在、子どもたちであふれかえっているが、今回放課後児童クラブが福野地域で2箇所増設されることに伴い、飽和状態も緩和されるのではないかと考えている。

○教育 委員 中高生の居場所がないという話はよく耳にするため、フリーwifiが設置された施設ができるのは良いことだと思う。しかし利用者へのアナウンスはどのようにしていくのか、うまく利用促進ができるのか、中高生の利用が促進されたときに本来利用すべき小学生の子どもたちの居場所がどうなっていくのかなど気になった。他の児童館では困りごとはないのか。

○事務 局 福野以外は中高生室が設置されているが、福野の作りだと中高生室を設置するのは難しい。フリーwifiを設置したからといって、いきなり中高生の利用が増えるといった状況にはなりづらいと思われる。実際、中高生に聞いてみると、児童館は小学生が行くところというイメージが強いため、徐々に中高生にも利用促進を行いたい。放課後は中高生は部活動等があり下校時間が遅いため、小学生が利用する時間帯とずれるのではないかと考えている。土曜日はどの児童館も比較的小学生の利用が少ないので、そういったところから中高生の利用を進めるなどしてはどうかと考えている。

#### 報告事項(5) 令和7年度南砺市教育センター研修事業計画について

○教育 委員 去年も話していたが、これから管理職を目指してくれそうな、学校運営を任せられるような教員の育成として、中堅教員向けの研修を南砺市独自で行うことはできないか。

○事務 局 センター研修として特設することは難しいが、考えさせてほしい。

○事務 局 委員のおっしゃることはよくわかる。チーム担任制をしている時の学年主任がそれにあたる。どのように若年層に意識させながら学校を運営していけるかといったことが課題と感じており、現時点の問題点を出し合うことに意味があると考えている。南砺市は年齢構成が歪なので急激に若い世代になったときに対応しきれないのではないかと案じており、今後しっかりと中堅教員の育成について考えていきたい。

午後16時10分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。

令和7年3月18日

南砺市教育委員会

教育長